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ATA DA oÉctme grS neutttÃo oRDtNARtA REFERENTE Ao sEGU ,Do (2") pERtoDo
LEGISLATIVO ANUAL DE 2023.
Aos onze dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três (11 .09.2023), pelas
dezenove horas e trinta minutos (19h30min), com término às vinte e duas horas (22h00min), na
Escola Municipal São Vicente, situada a Av. Getúlio Vargas, centro, nesta Cidade de Saloá,
Estado de Pemambuco. A Senhora PresÍdenta, fez a leitura do lÍvro de registra de presença dos
Vereadores (as) presenfes na Sessâo; María Adríana Florentino Maciel Alves, Reinaldo Barra
Nova de Melo, Jovacildo José da Silva, Gilvan de Freitas Lucena, Humberto Guimarães de
Araujo, Vilma Lúcia Ferreira de Banas, José Paulo de Melo Silva, José Ailton Carlos, José
Francisca Curuelo Silva, Juciélio Pereira dos SanÍos, e Lucíneide de Oliveira Soares. Havendo
quorum suficiente de Vereadares, a Senhora Presidenta, Maria Adriana Flarentino Maciel Alves,
declara aberta, a presente Reunião Ordinária SOB A PROTEçAO DE DEUS, secretariada pelo
Vereador Reinaldo Bana Nova de Melo 10 Secretário, e pelo Vereador Jovacildo José da Silva -
20 Secretétrio. Em seguida, convidou a vereadora Lucineide de Oliveira Soares, para fazer a
leitura de um trecho da Biblia Sagrada, que foi assisfida por todos os presentes em pé.
Prosseguindo, a Presidenta, fez a Leitura da ata da reunião anterÍor, feita à leítura da referida
ata, foi declarada em votação, sendo, a mesma, aprovada por unanimidade dos senhores (as)
Vereadores (as) presenfes. A presidenta registrou a presença do Secretário de Saúde, Paulo
Cabral. Em seguida, fai feita a leitura da Pauta da Ordem do Dia, e das Conespondências
recebidas: Oficio n. 0U2423, da Paróquia São Vicente: Convite para as festividades em
honra ao seu Padroeiro São Vicente de Paulo. A Presidenta, facultou a palavra aos
vereadores (as,), para que caso queiram fazer uso da palavra no pequeno expediente. Pediu o
uso da palavra, o vereador José Francisco, gue saudou a todos e disse: que os vereadores que
fazem a bancada da oposição, vem cobrando desde o início para que o Poder Executiva,
enviasse esse Pro,1bto, e até que enfrm, esse pro,;bto chegou e todos ficaram felizes, mas,
infelizmente, quando analisaram, identíficaram, que em Íodas as câmaras que foram
apresentados esse projeto, a lei, cita, gue essa matéria tem que ser retroativa ao dia 10 de maio
do conente ano, mas, infelizmente, o projeta enviado pelo executivo, diz o seguinte: esúa /ei
entra em vigor na data de sua publicação, par tanto, o citado projeto que irá ser apresentado
para a votação, hoje, não terá efeítos retroativos, diferente dos oufros municípios. Foi repassado
para o Município de Saloá, R$ 250.404,0A0,00 {duzentos e cinquenta mí\, e quatrocenfos e
quatro reais), é de acordo com o cadastro informado pela a Secretaria de Saúde, no sistema
SUS, a união repassa de acordo com a quantidade de funcionários e as horas trabalhadas de
cada profissionad e se o município não pagar esse refroativo, quem fica prejudicado são vocês,
e não podemos votar um projeto que vem prejudicar a categorÍa, mas, se a gente não vatar vão
dizer que fomos cantra aos defensores da saúde, então, vejam a nossa situação. Passou a fazer
uso da palavra a vereadora Vilma Lúcia, que saudou a todos e drbse, guê suas palavras seguem
a linha de pensamento do vereador José Francisco, e desde o pincípio vem acompanhando
toda aflição dos enfermeiros, suas idas e vindas, e até que enfím, chegou esse grande
momento, que já foi cabrado por vários momentos ao executivo, mas, infelizmente, dentro da
redação do projeto, não está dentro da normalidade da Portaria 1.135 de 16/08/2023, do
Ministério de Saúde- Outra corsa que chamau bastante sua atenção no citado projeto, foi a
questão de uma dotação no valor de R$ 8A0.00A,0Q @itocentos mil reais) e ficou sem
compreender, pois, se o dinheiro está nos cofres públicos desde o dia 23 de agosto do mês
passado porque o município está pedindo um credito de R$ 8A0.0AA,00 (oitocentos mil), no
referido projeto? A lei é bem clara, e diz que o repasse é relativo à complementação com efeitos
retroativos, e nesse projeto diz o seguinte: na seu Art. 110, está lei entra em vigor na data de sua
publicação, ou seja, não está garantindo efeito retroativo, e não sabe se vai votar no projeto
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porque ele nãa está em confarmidade com a Portaria do Ministério da Saúde. Apresentaram
uma Emenda pedindo para que fosse modificada esse arúgo no citado projeto, garantido esse
efeita retroativo, e que não foi aceito por conta do tempo, mas, só hoje que fomos comunicados
da reunião, e essas colocações que esÍâo sendo colocadas é porque se amanhã, yocês
profissionais, não receberem êsses retroativos, não foram, nos, vereadores, que fomos os
culpados, porque o projeto não veio claro com seu efeito retroativo, venho apenas que vai ser
pago a partir desse momento, e venho até a readequaçãa de jomada de trabaltto, mas que não
esÍão aqui para tratar de jomada de trabalho, o objetivo é votar o repasse que vem direto do
Govema Federal. Passou a fazer uso da palavra, o vereador José Aílton, que saudau a Íodos e
disse: gue os vereadores José Francisco e Vilma Lúcia, esclareceram muito bem o projeto, e
sern esse efeíto retroativo, vai ter um prejuízo para os proíTssionais da saúde de R$ 250.000,00
(duzentos e cinquenta mil) gue e/es têm direito de receber, valor retroativo ao mês de maio e
não está constando nesse projeto. Apresentaram uma Emenda, mas não foi aceita por falta do
tempo, e vaí ficar a desejar se esses profissionais não receberem, ao não ser que o Poder
Executivo, se comprometa que vai repassar o retroativo aos profissionars, diferente dos prolefos
dos demais munícípios que faz referência ao retroativo. Por fim, deixou um apelo aos
vereadores, pedindo que as mesmoq aceitem a Emenda, que só vai mudar um artigo,
acrescentando o pagamento dos efeitos retroativos. Em seguida, a presidenta no uso de sua
faía, dirÍgindo-se a vereadora Vilma, esclarecendo que a Emenda, foi apresentada
intempestivamente, ou seja, no momento da sessão, esclarece ainda que, exrsÍe todo um
protocolo, sendo, também, necessário que a citada emenda, fosse protocolada na secretaria da
câmara, o que não ocorreu. Continuando, a presidenta dirigindo-se a vereadora Vilma, que a
mesma, na sessâo anterior, pedíu a presidenta, para se ausenÍar da sessãa antes do termino,
alegando que, precisava fazer uma viagem, urgente, para a cidade de Recife, que tal solicitação
da vereadora, foi cancedida pela presidenta, tenda, a presidenta, comunicado no final da
sessâo, a todos os vereadores (as) presenÍes que, a sessâo da semana seguinte sena realizada
na segunda feira (11/08/2023), devido ao feríado nacÍonal de A7 de setembro, ocoffer na quinta-
feira, e pelo fato da vereadora Vilma, não se fazer presente até o finalda sessão anterior, talvez,
não tenha tomado ciência da realização da sessâo de hoje. Á Sra. Presidenta, manifesta a
felicídade no tramite do citado projeto que adequa o piso dos prof,ssionais de enfermagem do
município, não só ela, mais Íodos os demals vereadore,s, que fazem a base aliada do gavemo,
momento em que, rebate a fala dos vereadores da oposição, quando eles se referem somente a
eles, a felicÍdade no tramíte do prajeto, pois nós vereadores, da base aliada, também,
comungamos cam esse deseJb e com essa valorizaçãa. Temos tanto zelo e cuidado com o
trâmíte desse projeto, que hoje, pela manhã, ela, presidenta, se reunião com as ComÍssôes, que
estavam analisando o projeto e chegaram a uma canclusãa, inclusive, de procurar o Secretário
de Saúde Paulo Cabral, onde, eíe, basfante prestativo, nos atendeu, pra que pudéssemos tirar
alguns duvidas e esclarecer os questionamentos que surgirem par parte dos vereadores, o qual
prontamenÍe se prontificou de se fazer presente à sessâo, a Sra. Presidenta, naquele momento,
agradeceu a presença do Secretária de Sa(tde, llmo. Sr. Paulo Cabral, presente na sessâo, ao
tempo que facultou a palavra ao mesmo, na sua fala, o secretária de saúde, saudou a todos,
agradecendo por todo carinho recebida. Sobre a questão do retraativo drsse, que assim coma a
vereadora Vilma falou, o projeto so precisa de um artigo, e esse artigo era só uma autorização
do Poder Legislativo ao Poder Executivo, para fazer o repasse do dinheíro que vem da união
para o Seruidar Publico, esse é o principal objetivo, que engloba todas as parcelas e que a
união, envia para os municípios. Foi criado uma lei especifica da enfermagem, onde só pode
utilizar esse dinheÍro, para pagar aos seruidores da saúde, mencionados no referido projeto de
lei, e que esse dinheiro não pode ser usado, para nenhum outro objetivo, e que a informação e

P
O

R
T

A
L D

A
 T

R
A

N
S

P
A

R
E

N
C

IA
http://cloud.it-solucoes.inf.br/transparenciaM

unicipal/dow
nload/6-20240119150257.pdf

assinado por: idU
ser 238                     



$

cÂnaaRA MUNrcrPAr DE sAroÁ
Praça São Vicente, 31, Gentro - Saloá í PE

Fone: (87) 9.9657-00í8
E-ma i I : secretariacamarasa loa. pe@qmai l. com

CNPJ 11.24§.231 
' 

0001-99

realizada no sistema, e somente ele, que é o Gesfor da Saúde, que insere os dados no sistema
SUS, onde é colocado o CPF do servidor e a carga horaria, que ele exercer, a lei faz o cálculo
de quanto aquele seruidor vaí receber, e vem o dinheiro por CPF. Esse dinheiro vem especifico
para cada setor, de acordo com a Portaria 11 .35 que é um projeto de autorização de repasse, e
fala de onze meses, que serão repassados de maio até dezembro, e com certeza está incluído a
questão do retroativo, não pode mudar nada no p§eto, se não, responderam por improbidade
administratíva, e no aft. 30, ele fala no prqeto, justamente, autorízar, e que inctui a partir do mês
de maio, até o mês de dezembro. Em seguida, o vereador Jasé Francisco, pediu um apafte, na
fala do secretario, e pergunfou se o valor de R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil), que está
depositado, hoie, na conta, é referente a esses íneses acumulados que serão repassados
referentes aos nove meses? Momento, em que, o Secretário de Saude, Paulo Cabral, esclarece
ao vereador José Francisco, gue sim, é referente aos noyes ,??eses, e quando for fazer a fotha
tem que ser colacado um valor especifico por cada setor, e que esse dinheiro vem por valor
nominal por CPF e o dinheiro que está lá é referente a maio até agosto. O vereador José
Francisco, pediu mais uma vez, um aparte, e perguntou ao secretario, se ele, afirma, que
conforme os critérias da lei, nada implica aos funcÍonários deixar de receber, porque o Projeto,
em si, que o executivo enviou para esta casa, não consta o retroativo? O SecretárÍo de Saúde,
Paulo Cabral, respondendo ao questionamento do vereador José Francisco, ínformou, gue essa
onentação, que veio na minuta, e que recebe da Confederação Nacional, quanto dos demais
orgãos, que oríentam, é a autorização do repasse ao seruídor, onde é colocado toda carga
horária e o valor pago e proporcional a carga horária trabalhada, por r.sso essa questão de
"carga horária trabalhada", guê tem no projeto, a exemplo, os profis.sÍonais que trabatham 20,A0
ou 40 horas, que vão receber proporcional. E drsse, que eles, enfermeirog esÍâo basÍanÍes
anstbsos para receberem esse dinheiro. Pediu um apafte, na fala do secretário, a Vereadora
Vilma Lúcia, que foí concedida pela presidenta, a vereadora perguntou ao secretária de saude,
se o projeto eíe trata apenas de repasse, porque a Ementa no projeto, fala da adequação de
jornada de trabalho para os profrssionais de enfermagem, em conformidade da tei federa!, se já
Íem essa planilha, porquê a gente vai incluir essa adequação de jomada de trabatho? O
Secretário de Saúde, Paulo Cabral, esclareceu a vereadora Vitma, que a valor a serrepassado
ao profissional é em cima de carga de hora trabalhada, por exemplo, no caso da atenção básica,
que são 40 horas, mas tem profissional de 3A horas e de 2A horas, não estão mudando carga
horária de ninguem, so esÍâo fazendo o que a lei pediu, que é pagar o píso de acordo com a
carga de hora trabalhada. Em seguida, pediu o uso da palavra, o vereador José Francisco, qne
foi concedida pela presidente, no uso de sua fala disse; que vai votar nesse projeto, que é a Lei
Federal, que determina nos mínimos detalhes o que vai acontecer, mas, gue a tei do município,
que venho para apreciação, inclui, fodos os aÍrgos da Lei Federal, mas, não inctui o retroativo, e
o SecreÍário de Saúde é o responsável por íncluir no srsfema de cadasÍro a quantidade de hora
trabalhada por cada profissional, atraves do CPF do seruidor, que é repassa do pela uniãa.
Iodos nÓs vereadoreg queremos sempre o melhor para os seryidores do municípro, e esse
proieto, sendo aprovado aqui da forma que ele está, conforme foi dito aqui pelo Secretário de
Saúde, não venham depais, caso não recebam o retroativo, culpar, a nós, vereadore.s, e disse
que vai votar no projeto, confiando nas palavras que foram ditas peto secretário de saúde, e o
município também não pode contrariar a Lei Federal, e a propria tei diz: gue se o município
deixar de cumprir as informações necessárias, e/e deixa de receber o recurso. Em seguida,
pediu o uso da palavra a vereadora Vilma Lúcia, que foi concedida peta presidente, a vereadora
dr'sse, que recebeu uma mensagem de uma enfermeira, a qual diz o seguinte: que nenhum
proieto que seja pra falar de assisfência financeira, soôre o repasse da lei 14.434/23, condições
mposÍas pelo Supremo Tribunal Federal, na AD 17.222, deveria ser proposto na Emenda a
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adequação de iornada de trabalho e fodos devem constar no artigo finat a garantía do retroativo
dos quatro rneses. Contínuando, sua fala disse: que fica feliz pelos enfermeiros, a qual, tem
grande admiração por todos enfermeíros do município, que sempre a acalheram bem,
independentemente, de ser adversário ou não. Agradeceu as orienÍaçÕes do secretário de saúde
e deseja que, Deus o ilumine e abençoe nesta missáo tão difícit, que é canduzir a pasta da
saÚde e/n nosso município. Em segurda, passou a fazer uso da palavra, o vereador Humberto
Guimarães, que saudou a todos e agradeceu ao Secretário de Saúde e aos vereadores, pela
preocupação com relação ao projeto. Em seguida, passou a fazer uso da palavra, o vereador
Jovacilda, que saudou a todos e agradeceu ao Secretárío de Saitde, dizendo, que é um
momento de muita importância, pols durante a pandemia viu o sofrimenúo desses profissionais, e
na época, trabalhava na saúde, e que a secretarío tirou nossas dúvidas, coín relação a esse
projeto, na parte gue se trata do retroativo, e acredita nas palavras do secretário, e está muito
confiante, mesmo, não estando explicado como deveria esfar na lei, e vai vatar no projeto, para
que esse dinheiro se7'a repassado pra esses profissiona,s, e gue eles possarT? usufruir e ter uma
melhor qualidade de vida. Em seguida, passou a fazer uso da palavra o vereador José Ailton,
que saudou a todos e agradeceu ao Secretário de Saude, pelas expticações, parabenizou todos
os profissionais da saúde, é uma conquista para a categoria, esse é um repasse do Governo
Federal, e o município tem a obrígação de repassar esse dinheiro, que é uma garantia do piso a
Íouts os profi,ssionais de sa(tde da enfermagem (enfermeiros, técnicos e parteiras), fica fetiz de
contribuir, para o bem da categoria e ser favorávela esse projeto. Passou a fazer uso da palavra
o vereador Gilvan de Freitas, que saudou a todos e drsse; que fica contente de estar, hoje,
votando nesse projeto, o píso salarial da enfermagem, tem duas fithas enfermeiras, e ficaria mais
eontente se fosse paga os R$ 7.000,A0 (seÍe mil) como a governo, anterior, queria. Agradeceu
ao Secretário de Saude, pelos esclarecimentos, todos sabem o quanto esses eniermeiros
sofreram na época da pandemia, arriscando a vida e mereciam muito mais, pois, tem médicos
que so em um plantão ganham R$,40.000,00 (quarenta mil), tendo as yezes enfermeiro,s gue
trabalham maís do que o proprio médico. Em seguida, usou da palavra a vereadora Lucineide de
Oliveira, que saudou a todos e parabenizou o Secretário de Saude e a toda categoria da
enfermagem, que fica feliz por essa conquista. Passou a fazer usa da palavra o vereador
Reinaldo Martíns, que saudou a todos e agradeceu ao secretário de saúde, pelas explanações a
respelto do proieto, que está feliz por essa conquista da categoria. Em seguida, a presidenta no
uso de sua fala, externou seus parabéns a todos os profissionais, e relatou, que escuta algumas
críticas com relação a câmara de vereadores, deixando, clara, que no dia de hoje durante toda
manhã, se esÍendendo ate as 14:00 horas, a presidenta, juntamente, com os vereadores,
membros das comrssõeg tíveram toda dedicação e cuidado para que fosse feito o melhor, e
não houvesse effos no tramite e nos pareceres do projeto, da adequação do piso da
enfermagem, pois só querem o bem de todos, ao tempo, em que agradece ao Secretário de
SaÚde Paula Cabral, a sua presença na presenfe sessão, tendo o secretário, quando convidado
para participar das sessões no Poder Legislativo, sempre prestativo ao atendimento do convite,
mesmo o convíte não sendo de forma, oficialmente, sempre se faz presente, dando exemplo de
outras secretarias do município, onde, a casa teve a necessldade de convocar, oficialmente, e o
funcionário não teve a atenção e nem o respeito, para corn essa casa. Parabenizou o Secretário
de Saude Paulo Cabral, pelo brilhante trabatho à frente da secretaria de saude, frisando, que é
uma secretaria que tem um atendímento durante 24 (vinte e quatro), e nas suas necessrdades
extremas, ele sempre a atendeu, que houve necessrdade de entrar em contato até nos finais de
semanas, como precisou recentemente, e temos que reconhecer esse bnTh ante ser humano e
excelente profissional, na pessoa do Secretáio Paulo Cabral, que Deus contínue concedendo
sabedoria e o abençoando sempre. Registrou a presença da enfermeira Femanda na presente
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sessão, Continuando sua fala, disse que, está feÍiz por esse rnornento, fazendo um apelo à
população para que acompanheín as sessões do Poder tegistativo, que são transmítidas pelas
redes sociar.s, Em seguida, Passou a fazer uso da palavra, o Secretário de Saúde, paulo Cabral,
na sua fala, agradeceu a Íodos os vereadores, dizendo que seu cargo realmente é um pouco
árduo, tem os desa/?os e infelizmente não consegue satisfazer cem por cento, mas, tenta ao
máxÍmo possível resolver, pois saúde é imprescindível, trabatha de domingo a domíngo, mas
está sempre à disposição de tados para o que precisarem. Essa vatorização é mais do que
merecida, e se Deus quiser vãa trabalhar com mais carinho, e são duas coisas que sempre pede
a sua equipe: o trabalho técnico, e a mais ímportante que é o tratamento humanizada, poís
procura sempre, atender, bem as pessoas, mesmo, com o pouco tentam resolver da melhor
forma passÍvel. Assím sendo, passou'se para a Ordem do Dia, que constou do seguinte:
Proieto de Lei N. AlA/2023, do Poder Executivo Municipat. Ementa: dispõe sobre a ad{quação
da iomada de trabalho para os profissianais de enfermagem, técnicos de enfermagem e
parteíras, em confarmídade com a Lei Federat lf 14.434, de 04 de agosta de 2022, e
regulamenta o repasse financeiro aos seruidores efeffyos, contratados e conveniados, no
Município de Saloá, Estado de Pemambuca. Pareceres das Comrlssões de Constituição,
Legislação, Justiça e Redação Final de Leis, Comissão de Educação, Saúde e Ássr1súêncÍa
Social e Comissão Finanças e Orçamento, ao Projeto de LeÍ n" 01012025, do poder Executivo
Mu,ticip.al. Ementa: dispõe sobre a adequação da jomada de trabatho para os profssionais de
enfermagem, técnicos de enfermagem e parteiras, em conformidade com a Lei Federal No
'14.434, de A4 de agosto de 2A22, e regulamenta o repasse financeiro aos seruidores efetivos,
contratados e conveniados, no Município de Saloá, Estado de Pemambuco. projeto de Lei
Ordinária n. 011/2023, de 31 de agosto de 2023, de autoría da Mesa Diretoia do poder
Legislativo Municipal. Ementa: adequa os vencimentos ao valor mínimo definido
constitucionalmente e dá autras providências. Pareceres das Comíssôes de Constituição,
Legislação, Justiça e Redagão Final de LeLs, e Comissão Finanças e Orçamento, ao
Proieto de Lei Ordinária n. 011/2023, de 31 de agosto de 2023, de autoria da Mesa Diretora do
Poder Legislativo Municipal. Ementa: adequa os vencimentos ao valor mínimo definida
constitucionalmente e dá outras providências- Na sequência, a presidenta fez a leitura dos
referídos Proietos de lers e dos Pareceres das Comissões, que constam em pauta. Em seguida
a presidenta, apresenlou em votação os refeidos projetos, na seguinte seguência: projelo de
Lei N.010/2023, do PoderExecutivo Municípal. Ementa: dispõe sobre a adequação da-jornada
de trabalha para os profssionais de enfermagem, técnicos de enfermagem e parteiras, em
conformidade com a Lei Federal No 14.434, de 04 de agosto de 2A22, e regutame-nta o repasse
financeiro aos seruidores efetivos, contratados e conveniados, no Municípiide Saloá, Estado de
Pemambuco. Aprovado, em primeira votação, por unanimidade dos vereadores (asJ presenÍes
na Sessáo. A presidenta no uso de sua fala, convocou a Íodos os vereadares para a próxima
sessâo, que será na quafta-feira, para realizar a segunda votação do projeto, pois o pader
Executivo, precisa de um tempo para preparar a fotha de 

-pagamentõ e efetuar esses
pagamentos, por conta do prazo. O vereador José Francisco pediu uma aparte, na fala da
presidenta, e pergunfou se a presidenta não poderia dispensar os lnterstícios Regimentais,
como iá aconteceu várias vezes nesfa casa, de colocar um projeto em votação, em pimeiro e
segundo turno, na mesma sessão, e que caso a Presidenta, cansidere, pede-a dispensa desses
lnterstícios Regimentais, e assim apresentar o projeto de n. UA/2029, em segunda votação,
nesÍe momento, pra adiantar o Poder Executivo de preparar essa fotha de pagamento, como
também promulgar a lei, e também, evitaria essa sessão da quarta feira. A presidenta,
respondendo ao vereador José Francrsco, esclareceu, que o nosso Regimento lntemo, diz que
tem que ter um prazo de 24 (vinte e quatro) horas, rnas se fodos os veieadores (as), estiverem
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de acorda, irá apresentar a referido projeto, em segunda votação. Em seguida, em camum
acordo com todos os vereadores (as) presenÍes na Sessão, o referido projeto-A, ,. A10D023, do
Poder Executivo, foi apresentado em segunda votação, sendo aprovàdo, por unanimidade dos
vereadores (as) presenÍesna Sessâo. Prosseguíndô, também, em comum acordo de Íodos os
vereadores (as), na presentes na sessâo, foi soticitado por Íodos os vereadores (asJ, a dispensa
dos /nÍerctícios Regímentais, para apresentar o projeto de lei n. 011/2023, do pàder Legistativo,
também, em prímeira e segunda votação. Na sequência, a presidenta, apresentou em primeira e
segunda votação o Projeto de Lei Ordinária 011/2023, de 31 de agotsto de 202J, de autoria da
Mesa Diretora do Poder Legislativo Munícipat. Ementa: adequa os vencimenúos ao valor mínÍmo
definido constitucionalmente e dá outras providências, sendo, aprovada, por unanimidade dos
vereadores (as) presenÍes na Sessão. Danda continuidade aos trabalhos, foi aberto o
Grande Expediente. A Presidenta, façultou a palavra aos vereadores (as),'para que caso
queiram fazer uso da palavra no grande expediente. Pediu o uso da' páiavra o Vereador
Jovacildo, que foi lacultada peta presídenta, na sua fala parabenizou os desfi/es que foram
realizados no município nos dias 06 e 07 de sefembro, que foi uma betÍssima apresentação,
externado seus parabéns a Íodos as Bandas MarcÍaís, que se apresentaram, e gue se
emocionou com o primeiro desfile de sua filha, mas que ficou irtste por parte da organização, por
não terem lhe dado a opoftunÍdade de usar da palavra no desiite do Distrito-de tateca,'um
mõmento tão importante, oconido na sua comunidade, onde ele nasce{l e se ciou, e estava como discurso pronto, e as pessoas esÍavam esperando ele fazer seu pronunciamento, e ficou
indignado porque era um momenta marcante para ele. Também, deixou a sua indigníação, no

\ m9*lnto da apresentação da Banda Marciat Tiago Mendes, aqui na cidade, ande-ni àito' pra
, J\ nã.o de,ixarg* , banda apresentarem toda a sua coreografia, e que todo mundo ficou índignado,
\§ fgi, oytro fato que ficou triste, porque a Serrinha Prata, e o Distrito de tatecá, tem jovens
\ talentosos, que se esforçaram bastante para se apresentarem. Em seguida, pediu o uso da

palavra o vereador Jostá Francisco, que foi facuttada pela presidenta, ,á sua iata, dirigiu suas
palavras aa Gestor Municipal, e a Secretaria de Obras, para que os ínesÍno s, vejam sitiação do
matagal que está localizado nas proximidades no loteamento, conhecido por pedro Gago,
alguns moradores relataram a situação de usuários de drogas no referido se,tor, e também,- a
questão de prostituição, e pediu para que fosse tomada as devidas providências, que, tamb,ém,
veiam a situação da iluminação da referída tocatidade, que devido a essa escuidão favorece pra
essas sifuagôes. Continuando sua fala, perguntou a presidenÍa, se o Poder Executivo, informou
a esÍe Poder Legislativo, quem é o líder da govemo, parque essa casa, sempre teve um tíder do
govemo, pra levar nossos questionamentos e reclamaÇões ao Poder'Executivo, e até o
momento, não sabe quem vai ser o líder. Em seguida, a presidenta no uso de sua iala, dr.sse;
que a respeito do apelo do vereadar na localidade que esÍá necessrÍando dessa limpeza, não é
samente nessa área, identíficamos, sempre, em outras áreas aqui da cidade. Com relação a
questão da iluminação publica, enviou um requerimento aa executivo, soticitando uma
íluminação com maior capacidade de lâmpadas, para a rua Roldão Tenórío, que é muito extensa
e se obsetvarem, e/a só tem poste em uma das laterais, e tem a necessidade de fazer essa
iluminação com uma maior potência, e espera que o Gestor, veja essa situação e determine a
secretaria competente pra efetuar no,ssas so/rbr'ÍagÕes. A respeito do tíder do govemo, ainda, não
foi comunicada por parte do executivo, e nomeou uma Comíssâo de vereadores para que
passe/n essas solicitações do vereador Jose Francisco ao GesÍor Municipal, ficando nameados
os vereadores: Lucineide de Oliveira, HumberTo Guimarães e Jucétio'Pereira, para que por
gentileza na próxima sessão a gente tenha um posicionamefito desses pedidos' de informaçao.
Em seguida, pedlu o uso da palavra, a vereadora ViÍma Lúcia, que foi facultada pela presidánta,
parabenizou toda equipe envolvida na organização dos de'sfite.s do dia AT de setembro,
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externanda seus parabens a todos educadores pelo evento, aos país dos aluna.s, aos proprios
alunos que se empenharam abrilhantaram as praças do município, e todas bandas marciais, em
especial a Banda Marcial Tiago Mendes, que deu um show de apresentação, ficando em
segundo lugar, a banda do EREM que ficou em primeiro lugar. Continuando sua fala, pediu ao
Secretario de Saúde, qLte tenha um olhar para sua comunidade, e que ver muitos camentáríos
nas redes soclaÍs, que as vezes chega até ser desresper'Íoso, e relatou quando esteva na
unidade de saúde Josina Goday, com seu pai doente e chegou uma criança doente e autra
recém nascida para transferência, e não tinha forro nem pra fonar a cama e nem a ambulância,
e que iá presenciau coisas ptbres, que o secretáio de saúde possa yer essa quesÍÕes com
carinho, porque ele e ur?a pessoa dedicada e competente, saóemos que não é facit e nem tudo
depende de você. A respeito dos transporÍes escolares do municípÍa é muito sério o que está
acontecendo com a contrataÇâo dessas empresas responsaveis por esse transporte esco/a4 se
vocés chegaram cedo na escola vãa ver um monte de pais de alunos levando e buscanda seus
filhos, e desde o princípio está preacupada corn essa situação, principatmente, na questão do
difícilacesso de pegar os alunos em algumas regiÕes, poÍs um unico ônibus faz as percursos de
vários síÍios, o que está dificultando a vida desses alunos e dos pais, onde alguns seÍores gue
faziam um percurso de sefe a dez minutos, haje, estão fazendo o mesma percurso, gastando
uma hora e meia, a exemplo o transporte do povoado Gigante, que está passando primeiro nos
Srtios; Pau Santo, Várzea e Cuema, e chega no Pavoadõ Gigan:te, uma hora da manhã, rsso é
um absurdo, e êssa semana os parb dos alunos dos Sffios; Baixa Verde e Caititu, fizeram uma
grande reclamação, pois o caffo estava uma semana sem passar nesses seÍores, e mandaram
um caÍro em péssimas condições que chegou até faltar freio, e sabemos que a tegistação e clara
com relação a esse tipo de transporte, esÍá chegando ao final do ano e ainda não foí resolvido
essa siÍuação. Deixou um apelo ao SecretárÍo de Transpofte e ao Gesúor Munícipal, que othem
por essas críanças, pressíonem essas empresas para concertarem esses transportes.
Parabenizou todos os enfermer'ros, foi uma luta difícil e sofrida, e, eleg são merecedores, que
Deus abençoe a Íodos. Não havendo mais arador ínscrito no Grande Expediente, a senhora
presidenta, agradeceu a presença de Íodos. A seguir a Presidenta, confere a normatidade
dos trabalhos, não havendo mais nada para apresentar, discutir e aprovar, em NOME de
DEUS, declara eneerrada a presente Reunião Ordinária, determinando o Secretárto desÍa
Casa, para fazer as procedimentos finais. E para constar, eun Reinatdo Barra Nava de
Melo, Primeiro Secretário, Iavrei a presente ata, que depom de tida e achada conforme vai,
no final asstnada por mim, pelos senhores vereadores e pelas senâoras vereadoras
presenÚeg para que asslrn, produzam os seus efeitos legais, subscrevo-me,

SaIa das Sessões da Câmara MunÍcipal de Saloá, em 1l setembro de 2023.
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Jovacilda José da Silva

Gilvan de Lucena
Vereador

de Oliveira Soares
Vereadora

Pereira dos SanÍos
Vereador

Lúcia Barras

Uno
José de Srlya

José Silva
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